

# Jahreshauptversammlung 2023

Am 17. April 2023 fand die diesjährige Jahreshauptversammlung termingerecht im Seminarraum der Bücherzentrale statt. Der 1. Vorsitzende, Peter Emmrich, leitete die Versammlung in bewährter Weise. Er ist seit 25 Jahren 1. Vorsitzender und der Ideengeber, Motor und Initiator im Naturheilverein. Nach der Begrüßung der Mitgliederversammlung gedachte man den 18 im letzten Jahr verstorbenen Vereinsmitgliedern.

In seinem Jahresbericht blickte Peter Emmrich auf das Vereinsjahr 2022 zurück. Leider mussten auch im letzten Jahr wieder einige Vorträge, Seminare und Veranstaltungen abgesagt werden. Die Nachwirkungen der Corona-Pandemie waren noch zu spüren. Wie schon im Vorjahr konnte man auf neue Formate wie Online-Vorträge, Videos und Podcasts ausweichen. Erfreulich war, dass die Salzgrotte Mirasal das ganze Jahr über öffnen und mit wieder steigenden Besucherzahlen aufwarten konnte. Zufrieden zeigte er sich mit der stabilen Mitgliederentwicklung. Es konnte die Mitgliederzahl vom Vorjahr mit einem leichten Plus gehalten werden. Auch die Kooperation mit dem Ende 2022 neu gegründeten Naturheilverein Bretten-Kraichgau e.V. bewertete er positiv. Dort gibt es eine große Anzahl an interessierten und moti-

vierten Neumitgliedern, die auf eine enge und gute Zusammenarbeit mit dem Naturheilverein Pforzheim, z.B. bei Vorträgen und Veranstaltungen, bauen.

Die Finanzsituation des Vereins wurde vom Schatzmeister Andreas Jung dargestellt. Das Geschäftsjahr konnte mit einem befriedigenden Ergebnis abgeschlossen werden. Die Vermögensverhältnisse des Vereins sind gut geordnet. Es stehen weiterhin Gelder, gespendet zum 125-jährigen Vereinsjubiläum, zur Verfügung für ein naturheilkundliches Projekt in Pforzheim und Umgebung. Angedacht war bisher eine Kneipp-Anlage im Wartberg-Freibad. Die mögliche Umsetzung dauert allerdings noch an.

Nachdem die Kassenprüfer Lisa Schirrmacher und Marc Werner die Ordnungsmäßigkeit der Buchhaltung und der Vereinsfinanzen bestätigt haben, wurde der gesamte Vorstand für seine getane Arbeit entlastet.

Die anstehenden Neuwahlen des Vorstandes und des Beirates brachten folgendes Ergebnis: 1. Vorsitzender bleibt weiter der langjährige Vereinsvorstand Peter Emmrich. Neu als 2. Vorsitzender ist Frank Schirrmacher. Schatzmeister wie bisher auch bleibt Andreas Jung und ebenfalls neu im Vorstand ist als Schriftführer Benjamin Hartlieb.



*Der neue Vorstand (von links): Frank Schirrmacher, Arzt; Andreas Jung; Dipl. Biol. Peter Emmrich, Facharzt; Benjamin Hartlieb, Heilpraktiker & Osteopath*

Der Vereinsbeirat setzt sich zukünftig zusammen aus Bernd Krause, Hildegard Kröner, Marc Werner, Otto Zimmermann und neu Sonja Nusche. Aus den Arbeitskreisen berichteten Otto Zimmermann vom „Wandern im Hagenschieß“, samstags und Irene Zimmermann von den „Atem- und Bewegungsübungen“, montags. Auch der „Arbeitskreis Frauen“ konnte wieder aktiviert werden, jeden zweiten Mittwoch im Monat. Sehr erfolgreich mit regelmäßig über 20 Teilnehmer/innen ist weiterhin der „Arbeitskreis Radionik“ unter der Leitung von Rolf Rapp.

Ein besonderer Punkt bei der Jahreshauptversammlung sind immer die Ehrenungen. So konnte Peter Emmrich 125 Jubilare für langjährige Vereinszugehörigkeit ehren. Davon neun 50-jährige, vier 40-jährige, zweiundfünfzig 25-jährige und sechzig Mitglieder für 10-jährige Mitgliedschaft.

Ein besonderer Dank ging an Irene Zimmermann, die seit 50 Jahren für den Verein aktiv ist. Sie hat die Entwicklung der BücherZentrale von Anfang an begleitet, war im Vorstand tätig und leitet heute mehrere Arbeitskreise. Die Jubilare konnten sich über eine Urkunde und einen Gutschein für Einkäufe in der Bücherzentrale freuen.

Leider musste der Vorstand noch verkünden, dass eine Erhöhung des Vereinsbeitrages ab 2024 nicht zu vermeiden ist, da sich die höheren Druck- und Versandkosten bei der Zeitschrift „Der Naturarzt“ ab April 2023 bemerkbar machen. Auch sind beim Versand der INFO deutlich höhere Druck- und Versandkosten entstanden.

Mit einem Dank an alle Mitarbeiter und Helfer, verbunden mit dem Wunsch auf eine gutes, neues Vereinsjahr, beendete Peter Emmrich die diesjährige Jahreshauptversammlung.



Unser Bild zeigt die anwesenden Jubilare. Hinten von links: Sigrid Bellitto, Sonja Nusche, Ria Schwarz, Helga Tritsch, Liane Schweizer, Josef und Roswitha Gilg, Theresia Frei, Marga Kauselmann und Peter Emmrich, 1. Vorsitzender.  
Sitzend: Günther Hufnagel, Irene Zimmermann und Helga Zendt.